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unia makin 'gelap' tahun depan. Meski pandemi Covid-19 

Dmelandai, tapi kebangkitan ekonomi sulit diwujudkan.  

M e n t e r i  K e u a n g a n  I n d o n e s i a ,  S r i  M u l y a n i  p u n 

memperkirakan dunia akan bersama-sama terjun ke jurang resesi 

pada 2023. Resesi ini dipicu oleh in�lasi yang tinggi akibat melesatnya 

harga pangan dan energi di sejumlah negara, khususnya Eropa dan AS. 

In�lasi tinggi memicu bank sentral di negara maju menaikkan suku 

bunga dan mengetatkan likuiditas. Kondisi ngeri mulai tampak di 

beberapa negara. Inggris dan Mongolia misalnya, warganya kini 

berbuu makanan 'sisa'. Di Indonesia, kenaikan harga barang dan 

gelombang pengangguran pun mulai bermunculan. Meski digadang-

gadang memiliki fundamental kuat, namun tak ada salahnya negeri ini 

ikut bersiaga.

(Baca	Hal	11)

PASTI! DUNIA RESESI 
BERJAMAAH DI 2023
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internasional). 
"Jadi kita hanya akan maintenance 

di  kisaran 70-an rute (Garuda 
Indonesia) sembari kita akan monitor 
satu demi satu. Kami mohon maaf 
kalau tidak layani rute konstituen 
bapak dan ibu sekalian. Nanti akan 
dilayani Citilink seperti rute ke 
Gunung Sitoli akan ditangani Citilink," 
kata Irfan kepada anggota Komisi XI 
yang hadir. 

Secara prinsip, Irfan menegaskan 
s e b a g a i  m a s k a p a i  n a s i o n a l , 
perusahaan harus selalu bisa untung. 
Karena itu, dia tidak ingin kejadian 
pengurusan di masa lalu terjadi lagi. 
Menurutnya perlu ada re-definisi dari 
Garuda Indonesia sebagai maskapai 
kebanggaan nasional. 

"Maskapai kebanggaan nasional 
itu menurut kami tidak perlu dan 
tidak boleh terbang ke mana-mana, 
punya pesawat segala macam jenis, 
dan memenangkan award segala 
m a c a m ,  t a p i  e n g g a k  u n t u n g , 
kemudian ke DPR untuk minta 
pinjaman atau injeksi agar bisa beli 
pesawat macam-macam dan terbang 
ke mana-mana,  termasuk ganti 
seragam pramugarinya. Ujungnya, 
datang lagi ke sini. Menurut kami 
maskapai kebanggaan nasional 
adalah maskapai yang untung," ujar 
Irfan. (hiski,rls,ist/dya)

p a d a  m a s k a p a i  n a s i o n a l  a g a r 
membuka lebih banyak penerbangan 
i n t e r n a s i o n a l .  D e n g a n  t e t a p 
memperhatikan kemampuan masing-
masing maskapai.

"Selain itu pemerintah berupaya 
memberikan kesempatan lebih dulu 
kepada maskapai nasional untuk 
d a p a t  m e m b e r i k a n  p e l aya n a n 
i n t e r n a s i o n a l .  Te n t u  i n i  a k a n 
disesuaikan dengan ketersediaan 
armada yang ada, dan saat ini pun 
kami terus mendorong mereka untuk 
menambah armada guna menangkap 
peluang demand yang ada," ujar Adita.

Untuk diketahui, harga tiket 
pesawat terus naik. Baik untuk 
penerbangan domestik maupun 
internasional. Tingginya harga tiket 
p e s a w a t  i n i  m e n y e b a b k a n 
terhambatnya lalu lintas pariwisata 
internasional.Tak hanya menghambat 
turis yang ingin datang ke Indonesia. 
Harga tiket yang semakin mahal ini 
juga mempengaruhi jumlah warga 
Indonesia yang ingin pelesiran ke luar 
negeri.

Salah satu upaya yang dapat 
dilakukan maskapai untuk menyiasati 
hal ini adalah dengan menambah 
frekuensi penerbangan. Hal ini tak 
hanya diusulkan oleh pihak maskapai, 
tetapi pemerintah terkait  yang 
terdampak akibat naiknya harga tiket 
pesawat juga menyerukan hal serupa.

Sebelumnya, Gubernur Bali Wayan 
Koster mengungkap harapannya agar 
K e m e n t e r i a n  P e r h u b u n g a n 
(Kemenhub) dapat menambah jumlah 
penerbangan ke Bali. Agar jumlah 
k u n j u n g a n  w i s a t a w a n  d a p a t 
meningkat."Saya meminta Menhub 
menambah penerbangan ke Bali 
sekaligus untuk menurunkan harga 
t i k e t  s u p a y a  w i s a t a w a n  y a n g 
berkunjung bisa lebih banyak," kata 
Koster di Denpasar.

M e n p a r e k r a f 
Sandiaga Uno dalam 
b e r b a g a i 
kesempatan juga 
meminta maskapai 
d a l a m  d a n  l u a r 
n e g e r i  u n t u k 
m e n a m b a h 
kapasitas  jumlah 
p e n e r b a n g a n nya 
d e m i  p e m u l i h a n 
wisata nasional.

Penutupan	 Rute	
Garuda	

D i  s i s i  l a i n , 
Direktur Utama PT 
Garuda Indonesia 
Tbk (Persero) Irfan 
Setiaputra meminta 
maaf karena tidak 
akan melayani lagi 
rute penerbangan 
y a n g  t a k 
m e n g u n t u n g k a n . 
Penutupan rute ini 
b a g i a n  d a r i 
r e s t r u k t u r i s a s i 
keuangan dan bisnis 
y a n g  t e n g a h 

dibenahi perusahaan agar sehat 
kembali. 

Pengurangan rute ini juga diikuti 
dengan penurunan jumlah pesawat 
Garuda Indonesia dari semula 136 
unit menjadi 81 unit. Hal yang sama 
juga dilakukan di anak usaha yaitu 
Citilink dari 60 pesawat menjadi 58 
pesawat. 

"Setelah memotong masa lalu, kita 
juga ada negosiasi biaya ke depannya 
bahwa perusahaan ini harus bisa 
menghasilkan keuntungan. Caranya 
jumlah pesawat di-adjust dan rute 
yang diterbangkan harus selektif. 
Garuda ke depan tidak akan melayani 
rute yang tidak menguntungkan," kata 
Irfan dalam rapat dengan Dirjen 
Kekayaan Negara Kementerian 
Keuangan dan Komisi XI DPR yang 
ditayangkan virtual, Senin (26/9). 

Berdasarkan paparan Irfan, per 
2019, Garuda Indonesia memiliki 172 
rute yang terdiri dari 133 rute 
domestik dan 39 rute internasional. 
Rute-rute ini akan terus dikurangi 
dengan rincian 2022 menjadi 96 rute 
(65 domestik dan 31 internasional) 
dan 2023 jadi 72 rute (52 domestik, 20 
internasional). Sementara mulai 2024 
hingga 2026, jadi 74 rute (55 rute 
domestik dan 19 rute internasional). 

Sementara Citilink, per 2019 ada 
116 rute penerbangan (105 domestik 
dan 11 internasional) yang juga akan 
dikurangi bertahap, meski jumlahnya 
akan lebih banyak dari Garuda 
Indonesia. 

Pada 2022 rute Citilink dikurangi 
menjadi 94 rute yang seluruhnya rute 
domestik, 2023 menjadi 84 rute (83 
domestik dan 1 internasional), 2024 
menjadi 88 rute (84 domestik dan 4 
internasional), 2025 jadi 95 rute (90 
domestik dan 5 internasional), dan 
2026 jadi 99 rute (94 domestik dan 5 
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JAKARTA - U n t u k  m e n y i a s a t i 
mahalnya harga tiket penerbangan 
internasional, maskapai asing ingin 
menambah frekuensi penerbangan ke 
Indonesia. Namun, pemerintah lebih 
memprioritaskan maskapai nasional.

" D a l a m  m e m u t u s k a n 
p e n e r b a n g a n  i n t e r n a s i o n a l , 
pemerintah harus berhati-hati . 
Kondisi  bandara internasional 
khususnya Jakarta masih harus terus 
dioptimalkan, agar tidak terjadi 
kelebihan kapasitas (over capacity) 
dibandingkan dengan kemampuan 
bandara saat ini. Pemulihan sedang 
dilakukan dan kondisi bandara 
khususnya terkait ground handling 
masih belum 100%," kata Jubir 
Kemenhub Adita Irawati dikutip 
Senin (26/9).

D i  B a n d a r a  I n t e r n a s i o n a l 
Soekarno Hatta sendiri, berdasarkan 
informasi yang dihimpun dari laman 
r e s m i  A n g k a s a  P u r a ,  j u m l a h 
p e n e r b a n g a n  d a r i  m a s k a p a i 
internasional  cenderung t idak 
b a n y a k .  C o n t o h n y a  u n t u k 
penerbangan dengan maskapai 
Singapore Airlines, per tanggal 26 
September ini mereka memiliki 16 
jadwal  dengan 8  penerbangan 
berstatus dibatalkan.

Kemudian untuk Qatar Airways 
t e r c a t a t  m e m i l i k i  7  j a d w a l 
penerbangan dengan 3 penerbangan 
dibatalkan. Sementara untuk Qantas 
A i r w a y s  h a n y a  m e m i l i k i  3 
penerbangan dan maskapai Emirates 
m e m i l i k i  4  j a d w a l  d e n g a n  1 
penerbangan berstatus dibatalkan.

S e l a i n  d e n g a n  a l a s a n 
ke t i d a k s i a p a n  b a n d a ra  u n t u k 
menangani  penerbangan lebih 
banyak. Kemenhub juga mengungkap 
bahwa pemerintah mencoba untuk 
memprioritaskan maskapai nasional. 
Mereka memberikan kesempatan 

Pemerintah Beri 'Lampu Merah' 

Maskapai Asing yang Ingin Tambah Penerbangan

Tampak	pesawat	Qatar	Airways	menutupi	maskapai	Garuda	Indonesia	di	bandara.Ilustrasi.	(Foto-dok)

20 MASKAPAI 
TERBAIK DI DUNIA 
DI 2022 
VERSI SKYTRAX:

1. Qatar Airways

2. Singapore Airlines

3. Emirates

4. ANA (All Nippon Airways)

5. Qantas Airways

6. Japan Airlines

7. Turkish Airlines

8. Air France

9. Korean Air

10. Swiss International Air Lines

11. British Airways

12. Etihad Airways

13. China Southern Airlines

14. Hainan Airlines

15. Lufthansa

16. Cathay Pacific

17. KLM

18. EVA Air

19. Virgin 
Atlantic

20. Vistara



Aw a l n y a ,  r a p a t  k e r j a  y a n g 
dipimpin Ketua Komisi I DPR RI 
M e u t y a  H a f i d  i n i  m a s i h 
m e m p e r b o l e h k a n  m a s y a r a k a t 
termasuk wartawan untuk meliput 
jalannya rapat yang berlangsung di 
ruang Komisi I DPR RI yang terletak di 
lantai 2 Gedung Nusantara II Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta. Rapat 
tersebut sempat disiarkan langsung 
melalui TV Parlemen. Baca Juga: 
K e p a l a  B a k a m l a  R I  L a p o r k a n 
Pelaksanaan Patroli Bersama di 
Komisi I DPR RI Namun, setelah 
membacakan agenda Raker, Ketua 
Komisi I DPR menanyakan kepada 
peserta rapat kerja. "Sebelum saya 
buka, saya tanyakan dahulu kepada 
forum rapat kerja, apakah rapat ini 
dibuka dengan sifat tertutup atau 
terbuka?” tanya Meutya Hafid.

Pertanyaan tersebut dijawab 
kompak oleh anggota Komisi I DPR, 
termasuk Menhan untuk menggelar 
rapat bersifat tertutup. "Baik. Rapat 
dibuka dengan sifat tertutup," kata 
Meutya Hafid sembari mengetuk palu 
r a p a t .  S e l a n j u t n y a ,  M e u t y 
mempersilakan yang bukan peserta 
rapat untuk meninggalkan ruangan. 
"Dengan demikian, kami mohon 
kepada pihak yang bukan peserta 
rapat untuk meninggalkan ruangan," 
kata Meytia, lalu menskor rapat selama 
30 detik. 

Effendi	Simbolon	Absen	
Seperti diketahui, isu disharmoni 

itu diungkap oleh anggota DPR Komisi 
I Fraksi PDIP Effendi Simbolon. 
Sayangnya, Effendi absen di rapat hari 
ini saat Andika dan Dudung hadir 
bersamaan.Wakil Ketua Komisi I DPR 
U t u t  A d i a n t o  m e n g k o n f i r m a s i 
ketidakhadiran Effendi di rapat hari 
ini. Dia menyebut Effendi tengah 
menjalankan tugas fraksi.

"Tugas dari Fraksi, tugas dari 
Fraksi," kata Utut kepada wartawan di 
gedung MPR/DPR, Senayan, Jakarta, 
Senin (26/9). Namun Utut tidak 
menjelaskan secara rinci terkait tugas 
fraksi yang dimaksud.

Dalam rapat itu, hadir Panglima 
TNI Jenderal Andika Perkasa dan dua 
kepala staf TNI, yakni KSAD Jenderal 
Dudung Abdurachman dan KSAL 
Laksamana Yudo Margono.Ada yang 
menarik perhatian dalam rapat 
tersebut, yakni posisi duduk Andika 
d a n  D u d u n g .  Ke d u a nya  d u d u k 
diselingi oleh Prabowo Subianto. 
Sementara itu, Yudo duduk persis di 
samping Andika.

Sebelumnya, Wakil Ketua Komisi I 
DPR Kharis tak memastikan apakah 
rapat itu turut membahas terkait isu 
disharmoni antara Jenderal Andika 
dan Jenderal Dudung yang belakangan 
mencuat. Yang pasti, kata dia, rapat itu 
b a k a l  m e m b a h a s  p e r s e t u j u a n 
rancangan kerja/rancangan anggaran 
(RKA) institusi-institusi tersebut. 
"Nggak. Kita kan bahas anggaran, tapi 
kan mereka pasti datang, gitu, loh," 
kata Kharis.(hiski,rls,ist/dya)

JAKARTA-Tanda tanya besar muncul 
saat Menteri Pertahanan Prabowo 
Subianto, Panglima TNI Jenderal 
Andika Perkasa,  KSAD Jenderal 
D u d u n g  A b d u r a c h m a n ,  K S A L 
Laksamana Yudo Margono menghadiri 
rapat bersama Komisi I DPR, Senin 
(26/9). Sebab, rapat yang katanya 
membahas anggaran tersebut digelar 
tertutup. Seperti diketahui  Jenderal 
Andika dan Jenderal Dudung menjadi 
sorotan, saat rapat sebelumnya  DPR 
menyinggung dugaan seteru diantara 
mereka.

Peneliti Forum Masyarakat Peduli 
Parlemen Indonesia (Formappi) 
Lucius Karus pun mengkritik Raker 
tertutup tersebut.Dia mengatakan 
rapat kerja Komisi I DPR seharusnya 
berlangsung secara terbuka. Hal ini 
penting agar memungkinkan publik 
m e n g e t a h u i  k o n d i s i  i n t e r n a l 
kementerian/Lembaga. 

“Dengan rapat terbuka, publik bisa 

berpartisipasi mengikuti jalannya 
rapat. Publik jadi tahu ada persoalan 
disharmoni di internal TNI,” kata 
Lucius di Jakarta, Senin (26/9). Lucius 
menilai selalu ada manfaat di balik 
desakan rapat terbuka di DPR, yaitu 
agar publik mengetahui apa yang 
dibicarakan karena masyarakat 
berhak tahu apa yang terjadi.

Dia mencontohkan rapat terbuka 
Komisi I  DPR pada Senin (5/9) 
ternyata diketahui ada disharmoni di 
T N I .  S a l a h  s a t u n y a  y a i t u 
ketidakhadiran Kepala Staf Angkatan 
Darat  (KSAD) Jenderal  Dudung 
Abdurachman. "Urusan TNI, urusan 
pertahanan dan keamanan juga 
urusan publik,” ucap Lucius. 

M e n u r u t  d i a ,  r a p a t  y a n g 
berlangsung terbuka, bisa mengetahui 
harmonis atau tidak di internal 
kementerian/Lembaga. Sebab, soal 
hubungan antarlembaga seperti TNI, 
juga terkait dengan kinerja lembaga 

yang seharusnya memang jadi urusan 
DPR untuk mengawasi-nya. Lucius 
menilai kalau bicara urusan harmonis 
atau tidaknya relasi  pejabat di 
berbagai insti-tusi, maka memang 
sudah se-harusnya jadi tugas DPR. 
"Jadi, jangan justru rapat ditutup agar 
pembicaraan soal relasi antar-pejabat 
yang memengaruhi kinerja justru 
ditutup. Komisi I mau main rahasia-
rahasiaan untuk ke-pentingan siapa?" 
katanya. 

Lucius menilai kebiasaan Komisi I 
DPR menawarkan opsi tertutup dan 
terbuka sebelum rapat, memberikan 
kesan Komisi I DPR tidak punya 
komitmen sebagai wakil rakyat yang 
seharusnya punya kepentingan 
membuka ruang partisipasi bagi 
rakyat dalam proses pembahasan 
apapun dengan mitra kerja seperti 
Kemhan dan TNI. Oleh karena itu, 
menurut dia, seharusnya Komisi I DPR 
melakukan semua rapat  secara 
terbuka dan j ika dalam proses 
pembahasan menyangkut isu rahasia 
negara, baru rapat ditutup sejenak 
sampai pembicaraan itu berakhir. 

"Ketika pembahasan rahasia 
sudah selesai ,  langsung dibuka 
ke m b a l i .  S e s u n g g u h nya  b u k a n 
jalannya lagi rapat-rapat di DPR 
termasuk rapat anggaran dilakukan 
secara tertutup. Apa sih yang sebegitu 
rahasianya dari persoalan anggaran 
Kemhan dan TNI sampai harus ditutup 
terus?," katanya.

Untuk diketahui agenda rapat 
a d a l a h  p e r i h a l  p e n y a m p a i a n 
rancangan jadwal pembahasan RUU 
tentang Pertanggungjawaban APBN 
2021 dan Rancangan Pembahasan 
R A P B N  2 0 2 3 .  R a k e r  t e r s e b u t 
merupakan kelanjutan rapat pada 
Senin (5/9) yang sempat tertunda 
proses pengesahannya di tingkat 
Komisi I DPR karena melebarnya 
pembahasan. Termasuk pernyataan 
kontroversial anggota Komisi I DPR 
Effendi Simbolon yang menyebut TNI 
sebagai gerombolan. 

parlementoday Hal 03  |  Selasa, 27 September 2022

Rapat DPR dengan Prabowo, Panglima TNI, 
KSAD dan KSAL Digelar Tertutup, Kenapa?

Menhan	Prabowo	tampak	duduk	diantara	Panglima	TNI	Jenderal	Andika	Perkasa	dan	KSAD	Jenderal	
Dudung	Abdurachman	dalam	rapat	di	Komisi	I	DPR,	Senin	(26/9/2022).	(Foto-dok)

ANGGARAN KEMENTERIAN PERTAHANAN INDONESIA
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- Dukungan Manajemen: Rp79.105,5	miliar
- Modernisasi Alutsista & Sarpras Pertahanan: Rp35.880,0	miliar
- Profesionalisme & Kesejahteraan: Rp11.044,7	miliar
- Pelaksanaan Tugas TNI: Rp4.339,1	miliar
- Riset, Industri, dan Pendidikan Tinggi Pertahanan: Rp1.055,5	miliar
- Pembinaan Sumber Daya Pertahanan: Rp477,2	miliar
- Kebijakan & Regulasi Pertahanan: Rp24,7	miliar

RINCIAN ANGGARAN KEMENTERIAN 
PERTAHANAN DALAM RAPBN 2023:

- Kementerian Pertahanan: Rp131,90	triliun
- Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat: Rp125,20	triliun
- Kepolisian RI: Rp107,80	triliun
- Kementerian Kesehatan: Rp88,50	triliun
- Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset dan Teknologi: 
Rp80,20	triliun

5 KEMENTERIAN/LEMBAGA DENGAN ANGGARAN 
TERBESAR DALAM RAPBN 2023

Sumber:Kementerian	Keuangan	(Kemenkeu)

RP131,9 TRILIUN 
(RAPBN 2023).RP

ANGGARAN KEMENTERIAN PERTAHANAN

2023
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Kala Penanganan Kasus Sambo 
Dinilai Lambat, Polri Rotasi 11 Jenderal Lagi

JAKARTA -  Te wa s nya  B r i g a d i r 
Nofriansyah Yoshua Hutabarat alias 
Brigadir J nyaris 3 bulan berlalu.  
Namun belum ada tanda-tanda sidang 
akan segera digelar. Padahal, Polri 
telah menetapkan lima tersangka 
dalam kasus pidana pembunuhan 
berencana tersebut. 

Di sisi lain, Polri tampaknya masih 
sibuk membenahi internal. Entah 
berkaitan langsung atau tidak, Kapolri 
Jenderal Listyo Sigit Prabowo kembali 
melakukan rotasi. Melalui surat 
t e l e g r a m  b e r n o m o r : 
ST/2046/IX/KEP./2022 ada 11 
jenderal polisi yang dirotasi.

Perincian 11 jenderal polisi ini, 
empat berpangkat inspektur jenderal 
(irjen), kemudian tujuh lainnya 
pangkat brigadir jenderal (brigjen). 
Yang terkena rotasi antara lain 
Wa k a p o l d a  K e p r i ,  A c e h ,  d a n 
Kaltim.Wakapolda Kepri akan diisi 
oleh Brigjen Agus Suharnoko. Kedua, 
Wakapolda Kaltim Brigjen Hariyanto, 
yang akan memasuki pensiun, akan 
digantikan oleh Brigjen Mujiyono. 
Ketiga adalah Wakapolda Aceh Brigjen 
Agus Kurniady, yang akan memasuki 
masa pensiun. Posisinya bakal diisi 
oleh Brigjen Syamsul Bahri.

"Ya, betul," kata Kadiv Humas Polri 
Irjen Dedi Prasetyo saat dimintai 
konfirmasi ,  Senin (26/9).Surat 
telegram itu diterbitkan per 24 
September 2022 dan ditandatangani 
oleh As SDM Polri Irjen Wahyu 
Widada atas nama Kapolri.

Kejagung	Janji	Update	Pekan	Ini
Terpisah, Kejaksaan Agung bakal 

membeberkan perkembangan berkas 
perkara obstruction of justice atau 
upaya menghalangi penyidikan, 
dalam kasus kematian Brigadir 
Nofriansyah Yoshua Hutabarat alias 
Brigadir  J  dan berkas perkara 
pembunuhan berencana Brigadir J. 
R e n c a n a n y a  p e n g u m u m a n 
perkembangannya bakal diungkap 
pekan ini. 

Hal tersebut diungkap Kepala 
Pusat Penerangan Hukum Kejagung, 
Ketut Sumedana. Kata dia kabar soal 

p e r k e m b a n g a n 
k a s u s  i n i  b a k a l 
dibeberkan Kamis 
( 2 9 / 9 ) .  S u d a h 
nyaris tiga bulan 
kasus  ini  belum 
disidang. "Kamis ini 
s a y a  u p d a t e 
( p e r k e m b a n g a n 
berkas perkara) ya," 
kata  dia  kepada 
wartawan, Senin 
(26/9).

S e p e r t i 
diketahui, Kejagung 
RI telah menerima 
pelimpahan berkas 
tahap I dari tujuh 
tersangka perkara 
o b s t r u c t i o n  o f 
justice atau upaya 
m e n g h a l a n g i 

penyidikan, dalam kasus kematian 
B r i g a d i r  N o f r i a n s y a h  Yo s h u a 
Hutabarat alias Brigadir J.  

Secara terpisah, Jaksa Agung Muda 
Tindak Pidana Umum Fadil Zumhana 
mengatakan hingga hari ini berkas 
perkara terhadap Ferdy Sambo dan 
para tersangka lain masih belum 
lengkap atau P21. “Belum (P21), nanti 
kalau sudah diberi tahu,” ujar Fadil. 

D i k e t a h u i ,  d a l a m  k a s u s 
pembunuhan berencana Brigadir J, 
ada total 5 tersangka. Mereka adalah 
Ferdy Sambo, Bharada E atau Richard 
Eliezer, Bripka RR atau Ricky Rizal, 
Kuat Ma'ruf, dan Putri Candrawathi. 
Sedangkan, ada 7 tersangka dalam 
kasus obstruction of justice yakni 
Fe rdy  S a m b o ,  B r i g j e n  H e n d ra 
Kurniawan, Kombes Agus Nurpatria, 
AKBP Arif Rahman Arifin, Kompol 
Chuck Putranto, Kompol Baiquni 
Wibowo, AKP Irfan Widyanto.

Kapuspenkum Kejagung RI, Ketut 
Sumedana mengatakan, pelimpahan 
berkas tersebut diberikan oleh 
Direktorat Tindak Pidana Siber 
(Dittipidsiber) Bareskrim Polri atas 
nama 7 tersangka obstruction of 
justice. “Kamis 15 September 2022, 
Jaksa Agung Muda Bidang Tindak 
Pidana Umum Kejaksaan Agung telah 
m e n e r i m a  p e l i m p a h a n  B e r k a s 
Perkara (Tahap I) dari Dittipidsiber 
Bareskrim Polri atas nama 7 (tujuh) 
orang tersangka," ujar Ketut.

Terpisah, Pengacara Keluarga 
Mendiang Brigadir J, Kamaruddin 
Simanjuntak mengatakan bahwa 
ke ku a t a n  Fe rdy  S a m b o  a d a l a h 
penyebab dari lambatnya proses 
pengusutan kasus pembunuhan 
berencana terhadap anggota Polri 
ini.Menurut Kamaruddin, penuhnya 
kekuatan Ferdy Sambo sampai bisa 
mempengaruhi para pejabat di 
berbagai lembaga atau instansi.

"Lambatnya penanganan ini 
karena Sambo ini dia full power," ujar 
Kamaruddin."Dia orang yang sangat 
berkuasa, dia bisa mempengaruhi 
pejabat-pejabat antar lembaga," 
lanjutnya.(hiski,rls,ist/dya)

DAFTAR NAMA 30 POLISI YANG DIMUTASI:
1. Irjen Budi Siswanto, Widyaiswara Utama Sespim Lemdiklat dimutasikan sebagai pati Lemdiklat 
Polri dalam rangka pensiun

2. Brigjen Rudi Pranoto, Wakapolda Kepri diangkat dalam jabatan baru sebagai Widyaiswara 
Utama Sespim Lemdiklat Polri

3. Brigjen Agus Suharnoko, Penyidik Tindak Pindana Utama TK II BareskrimnPolri diangkat 
dalam jabatan baru sebagai Wakapolda Kepri

4. Irjen Triwarno Atmojo, Widyaiswara Kepolisian Utama TK I Sespim Lemdiklat Polri 
dimutasikan sebagai pati Lemdiklat Polri dalam rangka pensiun

5. Brigjen Darmawan, Widyaiswara Madya Sespim Lemdiklat Polri diangkat dalam jabatan baru 
sebagai Widyaiswara Kepolisian Utama TK I Sespim Lemdiklat Polri

6. Irjen Anang Syarif Hidayat, Sahlisosbud Kapolri dimutasikan sebagai pati Sahli Kapolri dalam 
rangka pensiun

7. Irjen Juansih, Widyaiswara Kepolisian Utama TK I Sespim Lemdiklat Polri dimutasikan sebagai 
pati Lemdiklat Polri dalam rangka pensiun

8. Brigjen Hariyanto, Wakapolda Kaltim dimutasikan sebagai pati Polda Kaltim dalam rangka 
pensiun

9. Brigjen Mujiyono, Widyaiswara Madya Sespim Lemdiklat Polri diangkat dalam jabatan baru 
sebagai Wakapolda Kaltim

10. Brigjen Agus Kurniady Sutisna, Wakapolda Aceh dimutasikan sebagai pati Polda Aceh dalam 
rangka pensiun

11. Brigjen Syamsul Bahri, Widyaiswara Madya Sespim Lemdiklat Polri diangkat dalam jabatan 
baru sebagai Wakapolda Aceh

12. Kombes Tubagus Ami Prindani, Dircegah Densus 88 At Polri dikukuhkan sebagai Dircegah 
Densus 88 At Polri

13. Kombes Rosmita, Kabagrengarta Rojemengar Srena Polri dimutasikan sebagai Analis 
Kebijakan Madya Bidang Jemengar Srena Polri

14. Kombes Haryadi, Analis Kebijakan Madya Bidang Lemtala Srena Polri diangkat dalam jabatan 
baru sebagai Kabagrengarta Rojemengar Srena Polri

15. Kombes Giri Purwanto, Kabidstra Sespim Lemdiklat Polri diangkat dalam jabatan baru 
sebagai Karotekkom Div TIK Polri

16. Kombes Sakeus Ginting, Kabagstandar Rowabprof Divpropam Polri diangkat dalam jabatan 
baru sebagai Sesrowabprof Divpropam Polri

17. Kombes Yudo Hermanto, Kabidpropam Polda Banten diangkat dalam jabatan baru sebagai 
Kabagbinpam Ropaminal Divpropam Polri

18. Kombes Riko Junaldy, Pemeriksa Utama Divpropam Polri diangkat dalam jabatan baru sebagai 
Kabidpropam Polda Banten

19. Kombes I Putu Yuni Setiawan, Penyidik Tindak Pidana Madya TK. II Bareskrim Polri diangkat 
dalam jabatan baru sebagai Pemeriksa Utama Divpropam Polri

20. Kombes Daddy Hartadi, Kalemkonprofpol Waketbidkermadianmas Stik Lemdiklat Polri 
diangkat dalam jabatan baru sebagai Kabagyanduan Divpropam Polri

21. Kombes Dwi Samayo Satiyadi, Penyidik Tindak Pindana Madya TK. II Bareskrim Polri diangkat 
dalam jabatan baru sebagai Kaden A Ropaminal Divpropam Polri

22. Kombes Roy Hutton Marulamrata Sihombing, Penyidik Tindak Pindana Madya TK. II 
Bareskrim Polri diangkat dalam jabatan baru sebagai Dirreskrimsus Polda Bali

23. Kombes Didik Sugiarto, Kabagjemenmut Puslabfor Bareskrim Polri diangkat dalam jabatan 
baru sebagai Penyidik Tindak Pindana Madya TK. II Bareskrim Polri

24. Kombes Muhammad Nur Al-Azhar, Pemeriksa Utama Puslabfor Bareskrim Polri diangkat 
dalam jabatan baru sebagai Kabagjemenmut Puslabfor Bareskrim Polri

25. AKBP Mochammad Hasan, Kapolres Batang Hari Polda Jambi dimutasikan sebagai Pamen 
Yanma Polri

26. AKBP Bambang Purwanto, Kasubdit Gakkum Ditlantas Polda Jambi diangkat dalam jabatan 
baru sebagai Kapolres Batang Hari Polda Jambi

27. Kombes Ade Ary Syam Indradi, Kabaganev Robinopsnal Bareskrim Polri diangkat dalam 
jabatan baru sebagai Kapolres Metro Jakarta Selatan Polda Metro Jaya

28. Kombes Ade Safri Simanjuntak, Kapolresta Surakarta Polda Jateng dimutasikan sebagai Analis 
Kebijakan Madya Bidang Pideksus Bareskrim Polri dalam rangka Dik Reg L Sesko TNI TA 2022

29. Kombes Iwan Saktiadi, Dirlantas Polda DIY diangkat dalam jabatan baru sebagai Kapolresta 
Surakarta Polda Jateng

30. Kombes Alfian Nurrizal, Kabid TIK Polda Jateng diangkat dalam jabatan baru sebagai Dirlantas 
Polda DIY.

Kasus	pembunuhan	Brigadir	J	hingga	hampir	3	bulan	berlalu	belum	
juga	memasuki	persidangan.	Ilustrasi.	(foto-dok)
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SURABAYA- Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) di berbagai daerah terus 
melakukan tahapan Pemilu jelang 
pesta demokrasi serentak 2024 nanti. 
KPU Surabaya misalnya ,  te lah 
mengajukan anggaran Rp129 miliar.

Ketua KPU Surabaya Nur Syamsi 
menyatakan, pihaknya sudah rapat 
koordinasi bersama Komisi A DPRD 
Surabaya untuk membahas anggaran 
Pilkada dan Pemilu 2024 pada Jumat 
23 September."Proses penganggaran 
sudah disampaikan ke pemkot. Saat 
i n i  s e d a n g  d i l a k u k a n  p r o s e s 
pembahasan bersama," kata dia, 
dikutip Senin (26/9).

Ia mengatakan terkait daftar 
pemilih tetap (DPT) berdasarkan 
d a f t a r  p e m u t a k h i ra n  p e m i l i h 
berkelanjutan sudah mencapai 
2.016.000 orang. Mengenai wacana 
penambahan daerah pemilihan 
(dapil), Nur Syamsi mengaku belum 
b i s a  m e m a s t i k a n  a p a k a h  a d a 
penambahan dapil   karena itu 
kewenangan KPU RI.

Ketua Komisi A DPRD Surabaya 
Pertiwi Ayu Krishna mengatakan, 
anggaran Pemilu 2019 mencapai 
Rp110 miliar, sedangkan anggaran 
Pemilu diajukan naik menjadi Rp129 
m i l i a r." Ke n a i ka n  a n g ga ra n nya 
memang banyak. Anggaran memang 
harus  di tambah karena  untuk 
operasional lainnya," kata Ayu.Ayu 
mengatakan sumber  anggaran 
tersebut berasal dari APBN dan APBD 
Surabaya Tahun 2023.

S e c a r a  n a s i o n a l ,  D P R  R I 
menyepakati pagu anggaran Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) RI sebanyak 
Rp 15,9 triliun untuk tahun anggaran 
2023.  Sebelumnya,  nominal  ini 
m e r u p a k a n  p a g u  a n g g a r a n 
berdasarkan Surat Edaran Bersama 
Menteri Perencanaan Pembangunan 

Nasional/Kepala Badan Perencana 
Pembangunan Nasional dan Menteri 
K e u a n g a n  R I  N o m o r  S - 6 1 7 / 
M K . 0 2 / 2 0 2 2  d a n  B . 5 7 7 / M . 
PPN/D.8/PP.04.02/07/2022 tanggal 
27 Juli 2022.

 "Komisi II DPR RI menyetujui pagu 
anggaran Komisi Pemilihan Umum RI 
( K P U  R I )  t a h u n  2 0 2 3  s e b e s a r 
Rp15.987.872.001.000," ujar Wakil 
Ketua Komisi II DPR RI Junimart 
Girsang.

Junimart merinci,  nilai pagu 
anggaran itu dialokasikan untuk 
program Dukungan Manajemen Rp 
1.993.456.627.000, dan program 
Penyelenggaraan Pemilu dalam Proses 
K o n s o l i d a s i  D e m o k r a s i  R p 
13.994.415.374.000.

BIN	Siapkan	Keamanan	Siber
Sementara itu, Komisi I DPR RI 

menggelar rapat secara tertutup 
dengan Kepala Badan Intelijen Negara 
(BIN) Budi Gunawan. Setelah rapat, 
Budi menyampaikan beberapa isu 
k r u s i a l  y a n g  m e n j a d i 
pembahasan.Selain menyoal isu, Budi 
menjelaskan, dalam rapat terutup juga 
membahas anggaran RKA K/L Tahun 
Anggaran 2023.Sementara itu, isu lain 
y a n g  d i b a h a s ,  d i  a n t a r a n y a 
menyangkut keamanan siber."Masalah 
ke a m a n a n  s i b e r,"  ka t a  B u d i  d i 
Kompleks Parlemen Senayan, Jakarta, 
Senin (26/9).

Budi melanjutkan, hal lain yang 
turut dibahas ialah tentang sistem 
ke a m a n a n  s i b e r  u n t u k  Pe m i l u 
2 0 2 4 ." S i s t e m  ke a m a n a n  c y b e r 
persiapan untuk keamanan Pemilu 
2024," kata Budi.

Sebelumnya,  Wakil  Presiden 

Ma'ruf Amin mengandalkan tim 
khusus Emergency Response Team 
u n t u k  m e n a n g a n i  k e b o c o r a n -
kebocoran data. Tim tersebut terdiri 
dari berbagai lembaga mulai dari, 
Kominfo, BSSN, BIN, hingga Kepolisian.

M e n u r u t  d i a ,  t i m  i n i  s u d a h 
dibentuk dan tengah melakukan 
pendataan pengamanan siber di 
masing-lembaga."Pemerintah juga 
membentuk tim siber emergency ini 
sudah dibentuk untuk melakukan 
p e n d a t a a n  t e r u t a m a  t e r h a d a p 
pengamanan siber di masing-masing 
lembaga," ujar Wapres saat meninjau 
Batamindo Green Farm (Singapura 
Fresh Green Makmur) di Karawang, 
Jawa Barat, Kamis (15/9).Ma'ruf Amin 
melanjutkan, tim tersebut akan 
mengantisipasi adanya upaya-upaya 
p e m b o b o la n  da t a  p r ib a di  o le h 
sekelompok hacker.

Untuk diketahui, Jumlah pemilih 
dalam pemilihan umum (pemilu) 
menurun. Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) mencatat, penurunan jumlah 
pemilih ini lebih dari 600.000 orang. 
Berdasarkan hasil pemutakhiran Data 
Pe m i l i h  B e rke l a n j u t a n  ( P D P B ) 
Semester I Tahun 2022, tercatat ada 
190.022.169 pemilih pemilu.

Adapun catatan penurunan jumlah 
pemilih pemilu ini berdasarkan data 
hingga Juni 2022.Terdapat penurunan 
jumlah pemilih sebanyak 637.179 
pemilih jika dibandingkan dengan 
jumlah pemilih PDB Semester II (yang 
tercatat hingga Desember) 2021 yang 
berjumlah 190.659.348 pemilih. 
Terdiri atas 49,9 persen laki-laki 
(94.829.962 jiwa), perempuan 50,1 
p e r s e n  ( 9 5 . 1 9 2 . 2 0 7  j i w a ) . 
(mira,hiski,rls/dya)

Pemilu 2024, KPU Surabaya 
Ajukan Anggaran Rp 129 Miliar 
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KPU	mulai	melaksanakan	tahapan	Pemilu	2024.	Ilustrasi.	(Foto-dok)
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Rebut Gelar Juara Dunia 
Usai Alami Cedera

Atlet panjat tebing Indonesia Aspar 
Jaelolo tampil membanggakan saat 

tampil di Piala Dunia Panjat Tebing 2022 
IFSC Seri Jakarta di kawasan SCBD, 

Jakarta. Meski baru saja sembuh dari 
cedera dia berhasil memenangkan final 

nomor speed putra. 

ASPAR JAELOLO 
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MUNGKIN belum banyak masyarakat 
Indonesia yang kenal nama Aspar 
Jaelolo. Namun di dunia olahraga 
panjat tebing dia merupakan sosok 
yang dikenal pantang menyerah. 

Ini dibuktikan dengan hadirnya 
momen emosional terlihat saat atlet 
panjat tebing Indonesia, Aspar Jaelolo, 
berhasil memenangi All Indonesia 
Final melawan Kiromal Katibin pada 
nomor speed IFSC World Cup Jakarta 
2022 di Lot 16-17 SCBD, Jakarta, Sabtu, 
24 September 2022.

Aspar tak kuasa meluapkan 
emosinya setelah memastikan diri 
menjadi pemenang dalam putaran 
terakhir Piala Dunia Panjat Tebing 
2022 dengan catatan waktu di final 
5,39 detik, meninggalkan Katibin 
dengan 5,75 detik.

Bagi Aspar, kemenangan tersebut 
menjadi momen comeback setelah 
mengalami cedera cukup panjang. 
Pada akhir 2019, jari tengah tangan 
k a n a n n y a  m e n g a l a m i  f l e x o r  
tendon.Persoalan tersebut bahkan 
sempat membuat frustrasi hingga 
terpikir untuk mengakhiri karier 
sebagai atlet panjat tebing.

"Saya mengalami cedera pada 
akhir 2019. Ketika itu saya sedang 
dalam perjuangan untuk bisa lolos 
kualifikasi Olimpiade Tokyo 2020. 
Saya frustrasi karena setelah itu 
s e l a m a  d u a  t a h u n  m e n j a l a n i  
pemulihan," kata Aspar.

Namun, berkat dorongan dalam 
diri dan orang di sekitar termasuk 
keluarga serta pelatih, atlet yang selalu 
hadir dengan gaya rambut nyentrik ini 
mengurungkan niatan pensiun dan 
memilih berjuang untuk pulih.

Perlahan tapi pasti, jari tengah 
A s p a r  m e m b a i k .  D i a  ke m b a l i  
menjalani latihan ringan hingga 
kesempatan kedua dari pelatih Hendra 
Basyir datang.

Dengan segala pertimbangan 
termasuk prestasi Aspar sebelumnya, 
Hendra memberikan kesempatan agar 
Aspar menjalani pemulihan untuk bisa 
kembali masuk tim nasional.

"Semua orang berkontribusi besar 
dalam kehidupan saya hingga 
mencapai titik ini. Mulai dari keluarga, 
federasi,  tim, pemerintah, dan 
masyarakat Indonesia," kata Aspar.

"Saya menjalani terapi cukup 
panjang. Bersyukur semuanya terus 
membaik. Saya terus memelihara 
motivasi. Pelatih saya luar biasa, dia 
selalu memberikan motivasi dan 
kesempatan," ujar Aspar.

Perjalanan	Berprestasi
Setelah pada 2020 absen dalam 

rangkaian perlombaan Piala Dunia 
Panjat Tebing, Aspar kembali pada 
2021 dengan mengikuti satu putaran 
di Villars, Swiss. Hasilnya kala itu, ia 
menempati posisi kesembilan.

Pada musim 2022, dia tercatat 
mengikuti empat dari tujuh putaran 
IFSC World Cup dengan Seoul, Korea 
Selatan pada 6-8 Mei sebagai yang 
pertama. Kala itu, dia menyelesaikan 
l o m b a  d i  p o s i s i  k e - 1 0 . A s p a r  
melanjutkan perjuangannya dengan 
kembali turun di Villars pada 30 Juni-2 
Juli dan menyelesaikan lomba di posisi 
ke-17.

Lalu pencapaian atlet 34 tahun itu 
membaik dengan menempati posisi 

ketiga atau menyabet perunggu ketika 
turun di Chamonix, Prancis pada 8-10 
Juli.Hingga puncaknya, dia berhasil 
menasbihkan diri sebagai pemenang 
di putaran terakhir yang bergulir di 
Jakarta.Perjalannya di IFSC World Cup 
Jakarta 2022 juga terbilang tidak 
mudah. Dia harus berjuang melawan 
atlet-atlet kelas dunia.

Meski begitu dengan pengalaman 
mumpuni, peraih perunggu Asian 
Games 2018 di Jakarta-Palembang ini 
akhirnya bisa melewati satu per satu 
lawan yang dihadapi.Dia mengawali 
IFSC World Cup Jakarta 2022 dengan 
mencatatkan waktu 5,24 detik pada 
babak kualifikasi. Hasil tersebut 
membuatnya lolos dengan berada di 
tempat ketiga menuju babak 16 besar.

Kemudian di fase ini, Aspar 
mencatatkan waktu 5,39 detik 
mengalahkan wakil Amerika Serikat 
(AS) Noah Bratschi dengan 6,41 
detik.Di perempat final, dia mencetak 
5,27 detik mengalahkan sesama wakil 
Indonesia Raharjati Nursamsa dengan 
5,30 detik.

Aspar kembali menunjukkan 
performa apik di semifinal dengan 
membukukan 5,31 detik mengalahkan 
wakil China Jinbao Long dengan 5,81 
detik. Rangkaian perjuangan Aspar 
ditutup dengan manis dengan 
mengalahkan Katibin di final.

Targetkan	Olimpiade	Paris
Prestasi Aspar kali ini sekaligus 

membakar semangatnya untuk bisa 
lolos kualifikasi Olimpiade 2024 di 
Paris, Prancis.Dia sangat ingin tampil 
dalam pesta olahraga empat tahunan 
terbesar di dunia tersebut sebelum 
nantinya memutuskan gantung 
sepatu.

"Saya terus memelihara impian 
tampil di Olimpiade setelah pada 2020 
gagal di Tokyo. Kini saya kembali untuk 
bisa menuju Olimpiade Paris 2024, 
sebelum akhirnya saya memutuskan 
pensiun," kata Aspar.

Atlet kelahiran 24 Januari 1988 ini 
juga mengatakan tak mudah untuk 
bisa mewujudkan impian besarnya 
tersebut. Dibutuhkan konsistensi dan 
kerja keras agar bisa tampil di 
Olimpiade Paris. Terlebih, kata Aspar, 
persaingan saat ini kian merata.

"Semua pesaing memiliki catatan 
waktu di bawah 5,5 detik. Tentunya 
sangat ketat karena pemegang rekor 
dunia juga ada pada atlet Indonesia 
(Kiromal Katibin)," kata Aspar yang 
kini berusia 34 tahun."Tapi saya akan 
berusaha untuk fokus dan meyakinkan 
diri sendiri untuk bisa bersaing di 
O l i m p i a d e  P a r i s , "  u j a r n y a  
menambahkan.

Pujian kepada Aspar pun datang 
dari sang juara dunia panjat tebing 
2022 nomor speed putra, Veddriq 
L e o n a r d o . D i a  m e n g a t a k a n  
kemenangan Aspar sekaligus menjadi 
pelecut semangat atlet muda untuk 
terus berprestasi.

"Aspar memang luar biasa dan 
sangat memotivasi atlet muda. Dia 
sempat cedera hingga akhirnya 
kembali menjadi peraih emas di 
Jakarta. Itu keren dan sangat luar biasa 
dan membuat persaingan makin panas 
lagi," ujar Veddriq.

Impian Aspar dan atlet panjat 
tebing Indonesia lainnya mendapat 

m e n t e r i  s e n d i r i  m e m b e r i k a n  
perhatian luar biasa. Tiap kali ada 
u r u s a n  p a n j a t  t e b i n g  p a s t i  
diprioritaskan," kata Yenny.

"Begitupun untuk pembinaan 
atlet, Kemenpora sudah memberikan 
support yang luar biasa, atlet pelatnas 
kemudian dikirim ke luar negeri untuk 
bertanding itu semua adalah bagian 
dari pembinaan jangka panjang dan 
jangka pendek," kata Yenny.

Sukses Aspar yang terlahir kembali 
dengan prestasi yang lebih hebat 
adalah contoh kongkret bahwa tekad 
atlet, kesempatan yang dibuka pelatih, 
serta dukungan dari pengurus 
olahraga dan pemerintah telah 
membuahkan hasil yang indah.Jika 
kondisi ini konsisten dijaga dan 
disemai ke cabang-cabang olahraga 
lain, tentu akan lahir Aspar-Aspar lain 
dan Sang Merah Putih pun kian sering 
berkibar di berbagai pentas olahraga 
tingkat dunia.(rls,hiski,tmp/dya)

 

dukungan penuh dari pemerintah 
dalam hal ini Kementerian Pemuda 
dan Olaharga (Kemenpora).

Menpora Zainudin Amali yang 
menyerahkan medali emas kepada 
Aspar mengatakan sebagai cabang 
olahraga unggulan, panjat tebing 
mendapat perhatian untuk bisa terus 
berprestasi hingga level Olimpiade.

"Kita sangat berharap sebagai 
cabang unggulan dalam Desain Besar 
Olahraga Nasional (DBON), panjat 
tebing ke depan bisa menghasilkan 
medali pada saat Olimpiade Paris 2024 
mendatang," ujar Amali.

Ketua Umum Federasi Panjat 
Tebing Indonesia (FPTI) Yenny Wahid 
juga menegaskan bahwa perhatian 
Menpora Amali terharap panjat tebing 
luar biasa.

"Untuk pembinaan jangka panjang 
kami sangat terbantu sekali dengan 
dukungan dari pemerintah, terutama 
dukungan dari Kemenpora. Pak 

ASPAR 
JAELOLO 

Foto	:
Berbagai	

Sumber	Diolah
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Rasa buah kiwi yang manis dan 
segar tak hanya nikmat untuk 
disantap,  tetapi juga memiliki  
beragam manfaat untuk kesehatan 
tubuh. Berikut ini adalah beberapa 
manfaat buah kiwi bagi kesehatan:

MEREDAKAN	ASMA
Kandungan antioksidan dan 

vitamin C yang tinggi pada kiwi dapat 
meredakan gejala asma, seperti mengi 
dan sesak napas. Penelitian juga 
menunjuk ka n b a hwa  terda pa t  
perbaikan kondisi paru-paru pada 
penderita asma yang mengonsumsi 
buah secara teratur, termasuk buah 
kiwi.

MENJAGA	KESEHATAN	
PENCERNAAN

Penelitian menunjukkan bahwa 
buah kiwi dapat meningkatkan bakteri 
baik dalam usus, sehingga sangat baik 
u n t u k  m e n c e g a h  g a n g g u a n  
pencernaan seperti irritable bowel 
syndrome (IBS). Kandungan serat 
dalam buah kiwi juga dapat mencegah 
terjadinya konstipasi (sembelit), 
sehingga pencernaan terasa lebih 
l a n c a r. S e l a i n  i t u ,  k a n d u n g a n  
antioksidan yang tinggi dalam buah 
kiwi juga dapat mencegah penyakit 
yang disebabkan kerusakan DNA 
seperti kanker usus besar.

MENINGKATKAN	DAYA	TAHAN	
TUBUH

M a n f a a t  b u a h  k i w i  u n t u k  
meningkatkan daya tahan tubuh 
disebabkan oleh kandungan vitamin C 
yang tinggi dalam buah ini. Vitamin C 
merupakan unsur penting dalam 

meningkatkan daya tahan tubuh dan 
melawan penyakit  seperti  f lu .  
Konsumsi sekitar 180 gram buah kiwi 
dapat mencukupi kebutuhan vitamin C 
dalam sehari.

MENURUNKAN	TEKANAN	DARAH
Buah kiwi memiliki beberapa 

senyawa yang dapat menurunkan 
tekanan darah. Hal ini membuat salah 
satu manfaat buah kiwi adalah dapat 
menurunkan r is iko ter jadinya 
p e nya k i t  ya n g  m u n c u l  a k i b a t  
hipertensi, seperti serangan jantung 
dan stroke.

MENINGKATKAN	KUALITAS	TIDUR
Selain kaya akan antioksidan, buah 

kiwi juga mengandung serotonin yang 
tinggi. Serotonin merupakan senyawa 
kimia otak yang dapat membantu 
mengatur siklus tidur, sehingga Anda 
bisa tidur lebih nyenyak dan ber-
kualitas. Penelitian menunjukkan bahwa 
konsumsi buah kiwi sebanyak 1–2 buah 
sebelum tidur dapat membantu se-
seorang tidur lebih cepat dan nyenyak.

MENURUNKAN	RISIKO	TERJADINYA	
PEMBEKUAN	DARAH

Buah kiwi merupakan salah satu 
makanan pengencer darah. Penelitian 
menunjukkan bahwa konsumsi 2–3 
buah kiwi per hari dapat menurunkan 
r i s i ko  p e m b e ku a n  d a ra h  d a n  
mengurangi jumlah lemak dalam 
darah. 

MENJAGA	KESEHATAN	MATA
Manfaat buah kiwi lainnya yaitu 

m e n j a ga  ke s e h a t a n  m a t a  d a n  
m e n c e g a h  k e b u t a a n ,  b e r k a t  
kandungan karoten, antioksidan, serta 
lutein dan zeaxanthin. Penelitian juga 
menunjukkan bahwa konsumsi buah 
kiwi setiap hari dapat menurunkan 
risiko terkena degenerasi makula 
sebesar 36%.(berbagai sumber/dya)

KIWI	adalah buah beri dari Tiongkok 
yang memiliki banyak manfaat bagi 
tubuh seperti menurunkan risiko 
kanker dan penyakit jantung. Juga 
berguna untuk kecantikan karena 
kandungan vitamin C dan E yang 
tinggi. 

Meski berasal dari negara yang 
memiliki iklim sub-tropis, kiwi juga 
bisa tumbuh dengan baik ketika 
ditanam di Indonesia. Bahkan kamu 
bisa menanam buah kiwi di dalam pot 
hingga berbuah banyak. Kalau kamu 
suka dengan buah ini, mungkin mau 
mencoba menanam kiwi di pot dengan 
menggunakan langkah-langkah yang 
telah dikutip dari channel YouTube 
Tips Pendidikan.

Pertama kamu perlu melakukan 
pembibitan buah kiwi. Tak perlu 
membeli bibit untuk menanam kiwi, 
kamu bisa menggunakan biji buah kiwi 
yang ada di rumah. Potong buah 
menjadi dua bagian. Kemudian ambil 
biji-bijinya yang berwarna hitan 
dengan menggaruknya menggunakan 
sendok atau pinset. Lanjut rendam biji 

TANAM KIWI DI POT, 
SIAPA TAKUT?!

MANFAAT BUAH KIWI 
BAGI KESEHATAN

kiwi selama 4-6 jam, lalu keringkan 
dengan menggunakan lap kering. 

Simpan biji kiwi ke dalam sebuah 
tisu atau kapas, kemudian diamkan 
selama semalaman. Selanjutnya 
siapkan tanah humus sebagai media 
tanam di polybag kecil. Lantas sebar 
biji kiwi di sana. Taruh wadah 
penyemaian ditempat gelap sampai 
ada tunas yang tumbuh atau selama 
kurang lebih 10 hari. 

S e te l a h  b i b i t  k iw i  t u m b u h  
sekarang waktunya memindahkannya 
ke  dalam pot .  S imak langkah 
pemindahan bibit kiwi ke dalam media 
pot berikut. Siapkan pot ukuran 
sedang, lalu masukkan campuran 
tanah humus dan pupuk kandang 
dengan perbandingan dua banding 
satu sampai setengah pot. 

Masukkan bibit kiwi ke dalam pot, 
kemudian tambahkan lagi campuran 
tanah humus dan kompos sampai 
batas atas pot. Selanjutnya siram 
dengan air sedikit, lalu simpan pot 
yang berisi tanaman kiwi di tempat 
yang teduh. 

Perawatan kiwi tak begitu rumit. 
Kamu hanya perlu menyiraminya 
setiap hari dua kali. Gunakan air cucian 
beras agar tanaman lebih subur. 
Berikan tanaman kiwi pupuk secara 
berkala paling tidak seminggu 2 kali. 
Apabila tanaman kiwi sudah tumbuh 
lebih lebat dan pot yang kamu gunakan 
tak mencukupi. 

Segera pindahkan kiwi ke dalam 
pot yang lebih besar. Kiwi merupakan 
tanaman yang merambat, jadi kamu 
perlu menancapkan bambu atau kayu 
di dalam pot ketika tinggi kiwi sudah 
lebih dari 1 meter. Jika kamu merawat 
kiwi dengan baik dan cuaca di tempat 
tinggal mendukung, buah kiwi sudah 
bisa dipanen ketika usia tanamannya 
mencapai 3-4 bulan. Agar tak melukai 
tanaman kiwi, kamu bisa memanen 
buahnya dengan cara memotong 
tangkai menggunakan gunting.

Tanaman
Kiwi
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ADA TOMBOL 'DISLIKE' 
DI KOLOM  KOMENTAR TIKTOK, 

diminati oleh masyarakat Indonesia.  
Hal ini dibuktikan dengan adanya 86 
persen dari total responden yang 
pernah berbelanja online melalui 
platform media sosial. 

Dari berbagai media sosial yang 
ada di Indonesia, TikTok Shop menjadi 
platform media sosial yang paling 
sering digunakan untuk berbelanja 
online di Indonesia. Jumlahnya 
mencapai 45 persen. Setelah TikTok 
Shope, media sosial lain yang paling 
banyak digunakan untuk belanja 
m a s ya ra k a t  I n d o n e s i a  a d a l a h  
WhatsApp (21 persen), Facebook Shop 
(10 persen), dan Instagram Shopping 
(10 persen). Menurut laporan Populix 
yang diterima KompasTekno, Jumat 
(23/9/2022), mayoritas masyarakat 
Indonesia menggunakan social  
commerce untuk membeli produk 
seperti pakaian (61 persen), produk 
kecantikan (43 persen),  serta 
makanan dan minuman (38 persen). 

Tak hanya itu, ada sekitar 31 
persen dari responden ternyata juga 
turut membeli handphone dan 
aksesorinya melalui social commerce. 
A d a p u n  r a t a - r a t a  u a n g  y a n g  

dihabiskan orang Indonesia untuk 
belanja online lewat media sosial 
adalah sekitar Rp 275.000 setiap 
bulannya. Masyarakat Indonesia juga 
mengatakan akan tetap menggunakan 
TikTok Shop dan Facebook Shop, serta 
mempertimbangkan untuk lebih 
banyak menggunakan Instagram 
Shopping untuk berbelanja di masa 
depan. 

Dari segi pengguna, saat ini, TikTok 
Shop merupakan medium yang paling 
banyak digunakan oleh perempuan. 
Sedangkan WhatsApp dan Instagram 
Shopping paling banyak digunakan 
oleh konsumen laki-laki berusia 36-45 
tahun. Menurut riset Populix, ke 
depannya, pengguna TikTok Shop 
a k a n  t e r u s  d i d o m i n a s i  o l e h  
perempuan, terutama mereka yang 
berusia 18-25 tahun yang tinggal di 
kota-kota kecil di seluruh Pulau Jawa. 
Sementara Instagram Shopping 
diprediksi akan didominasi oleh 
konsumen dengan status sosial 
e k o n o m i  ( S o c i o - E c o n o m i c  
Status/SES) atas, dan WhatsApp akan 
lebih banyak digunakan oleh generasi 
y a n g  l e b i h  s e n i o r. ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

melakukan hal lainnya. Yang jelas, 
TikTok hanya mengatakan bahwa 
tombol dislike ini diciptakan untuk 
memberikan pengalaman pengguna 
lebih baik lagi. 

TikTok juga menegaskan bahwa 
jumlah dislike tidak akan ditampilkan. 
Pengguna juga bisa membatalkan 
t a n d a  d i s l i k e  k a p a n  s a j a .  
Sepengalaman KompasTekno, ketika 
pengguna memberikan tanda dislike, 
ikon jempol ke bawah hanya akan 
berubah berwarna hitam tanpa ada 
jumlah dislike. Pun, pengguna tidak 
mendapatkan notifikasi bila ada orang 
yang memberikan tanda dislike pada 
komentarnya. Hal ini berbeda dengan 
tombol like. 

Ketika pengguna memberikan 
tanda suka, ikon like bakal berubah 
menjadi warna merah. Di bawah ikon 
like ada jumlah like yang bisa dilihat 
pengguna. Sebelum ada tombol jempol 
ke bawah, pengguna tidak bisa 
memberikan respons ketika tidak 
m e ny u k a i  s u a t u  ko m e n t a r  d i  
postingan tersebut. Alih-alih tombol 
dislike, sebelumnya pengguna hanya 
b i s a  m e m i l i h  o p s i  " R e p o r t "  
(melaporkan) bila tidak menyukai 
suatu komentar.

TikTok	Shop	Terbanyak	Digunakan
Lembaga riset pasar dan perilaku 

konsumen (consumer insight) Populix 
merilis laporan terbarunya seputar 
penggunaan media sosial untuk 
berbelanja online di Indonesia. 
Laporan yang berjudul "The Social 
Commerce Landscape in Indonesia" 
tersebut melibatkan sekitar 1.020 
responden usia 18-55 tahun yang 
tinggal di Indonesia. Responden 
memberikan pendapatnya soal social 
commerce pada periode 28 Juli hingga 
9 Agustus 2022. 

Berdasarkan laporan Populix 
tersebut, social commerce alias 
berbelanja daring (online) lewat 
platform media sosial semakin 

TIKTOK resmi merilis fitur baru 
berupa tombol dislike (tidak suka) di 
kolom komentar untuk seluruh 
pengguna global. Fitur tombol dislike 
di kolom komentar TikTok sudah lebih 
dulu diuji pada April lalu. Kehadiran 
fitur tombol dislike di kolom komentar 
diumumkan langsung oleh TikTok 
dalam sebuah utas (thread) di akun 
Twitter resmi TikTok dengan hadle 
@TikTokComms. 

"Fitur baru datang. Awal tahun ini, 
kami mulai menguji cara baru orang 
dapat mengidentifikasi komentar yang 
mereka yakini tidak relevan atau tidak 
pantas. Setelah beberapa pengujian, 
kami merilisnya secara global," twit 
@TikTokComms. 

Tombol dislike sudah tersedia di 
aplikasi TikTok versi 26.2.41 di ponsel 
Android. Pengguna TikTok Indonesia 
pun sudah kebagian fitur baru ini. 
Setelah melakukan update ke aplikasi 
TikTok versi terbaru, pengguna 
Indonesia bisa menemukan tombol 
dislike ketika membuka kolom 
komentar dari suatu postingan TikTok. 
Tombol dislike ini diwakilkan dengan 
ikon jempol ke bawah. Tombol dislike 
terletak di sebelah ikon hati sebagai 
tanda like (suka). 

Dalam utas yang sama, TikTok 
mengatakan bahwa tombol dislike 
sengaja dihadirkan di kolom komentar 
T i k T o k .  T u j u a n n y a  u n t u k  
memudahkan tim TikTok untuk 
mengidentifikasi komentar yang tidak 
relevan dan tidak pantas dalam sebuah 
postingan. Menurut TikTok, tombol 
jempol ke bawah ini merupakan cara 
baru agar TikTok bisa menerima 
masukan (feedback) langsung dari 
penggunanya, terutama soal komentar 
yang dinilai tidak relevan atau tidak 
pantas. 

Namun, tidak dijelaskan, apa yang 
bakal dilakukan TikTok bila suatu 
komentar mendapatkan banyak tanda 
d i s l i ke .  A p a ka h  T i k To k  b a ka l  
menghapus komentar tersebut atau 

Yamaha Fazzio 
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kebersihan wajahnya. Tak hanya itu, 
Miley juga menggunakan obat dari 
dokter guna menuntaskan jerawat 
yang ada di wajahnya

BELLA	THORNE	
Bella Thorne telah bertahun-tahun 

mengidap masalah jerawat parah. 
Dalam video yang diunggah Vogue, 
dirinya mengatakan telah mencoba 
berbagai macam perawatan, termasuk 
laser untuk mengurangi jerawatnya. 
Sayangnya perawatan mahal yang 
dilakukan tidak mampu mengatasi 
masalah kulitnya.

Bella mengaku bahwa cara yang 
paling ampuh untuk mengatasi 
jerawatnya adalah dengan tidak 
mencuci wajah. Ketika kulitnya sedang 
breakout parah, bintang Disney ini 
mencoba untuk tidak membasuh 
w a j a h  d i  p a g i  h a r i .  ( b e r b a g a i 
sumber/dya)

m e n g o n s u m s i  m a k a n a n  s e h a t , 
menghindari makanan manis, dan 
banyak minum air putih.Kendall 
menekankan untuk mendapatkan 
wajah sehat dan cerah adalah dengan 
banyak minum air putih.

NATALIE	PORTMAN
Cara menghilangkan jerawat ala 

Natalie Portman adalah dengan vegan. 
Sejak menjadi vegan, Natalie mengaku 
kulit wajahnya menjadi tidak pernah 
berjerawat. Bila Anda ingin mencoba-
nya, sebaiknya lakukanlah dengan per-
lahan.Jika Anda sudah terbiasa Anda 
bisa lanjut ke tahap selanjutnya men-
jadi vegetarian, kemudian menjadi 
vegan seperti Natalie Portman.

MILEY	CYRUS
Pelantun lagu Wrecking Ball ini 

m e m i l i h  u n t u k  m e n g o n s u m s i 
makanan organik untuk kesehatan dan 

TERNYATA kalangan selebriti pun 
seringkali  dibuat pusing akibat 
munculnya jerawat. Ya, jerawat kerap 
kali menjadi persoalan bagi banyak 
orang terutama wanita, munculnya 
jerawat kerap kali membuat kurang 
percaya diri. Tak hanya itu, bekas 
jerawat yang ditinggalkan dapat akan 
meninggalkan bekas kehitaman dan 
tekstur kasar pada kulit.

Tak terkecuali para selebriti 
H o l l y w o o d ,  m e r e k a  p u n  j u g a 
m e n g a l a m i  m a s a l a h  j e r a w a t . 
Meskipun tidak bisa hilang begitu saja, 
namun cara unik selebriti berikut ini 
dinilai dapat mengatasi jerawat dalam 
waktu singkat.

VICTORIA	BECHKAM
Victoria Beckham percaya bahwa 

untuk memiliki kulit indah adalah 
dengan menutrisinya dari dalam. 
Dalam sebuah wawancara, selebriti 

sekaligus model ini mengonsumsi 
salmon setiap hari dan hasilnya 
kulitnya tak dihinggapi masalah 
jerawat yang serius.

Victoria telah memulai kebiasaan 
sehat ini setelah bertemu dengan 
dokter kulit Dr. Harold Lancer, yang 
juga menangani keluarga Kardashian, 
dan merekomendasikan dirinya untuk 
mengongumsi ikan berlemak baik ini 
setiap hari.Dari berbagai jenis ikan, 
salmon mengandung asam lemak 
omega-3 yang kaya, serta dapat mem-
bantu menyehatkan kulit, membersih-
kan pori-pori ,  dan mengurangi 
peradangan.

KENDALL	JENNER
Kendall Jenner sendiri punya cara 

untuk mengatasi jerawat dan menjaga 
kesehatan kulit wajahnya sehari-hari. 
Caranya pun sangat sederhana dan 
alami. Ia rutin berolahraga ringan, 

CARA UNIK 
SELEBRITI ATASI 
JERAWAT 
MEMBANDEL

Victoria Bechkam Kendall Jenner Natalie Portman Miley Cyrus Bella Thorne 
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Pasti!	Dunia	Resesi	...(dari	hal	1)

MENTERI	 Keuangan Sri Mulyani 
kembali mengungkit soal resesi 
ekonomi yang diperkirakan terjadi 
pada 2023. Lantas, bagaimana dengan 
nasib Indonesia? Menurut Ani, sapaan 
akrabnya, kenaikan suku bunga acuan 
di bank sentral sejumlah negara 
m e m b u a t  b aya n g - b aya r  re s e s i 
ekonomi dunia semakin nyata.

Sikap bank sentral AS, The Fed, 
yang mengerek suku bunga acuan 
sebesar 75 basis poin (bps) dari 2,25 
persen-2,5 persen menjadi 3-3,25 
persen pada September 2022 lalu 
turut memantik gejolak berbagai bank 
sentral dunia.

"Kalau bank sentral di seluruh 
dunia meningkatkan suku bunga 
cukup ekstrem dan bersama-sama, 
dunia mengalami resesi di 2023," 
ujarnya, dalam Konferensi Pers APBN 
KITA Agustus, Senin (26/9).

"Kenaikan suku bunga bank 
sentral di negara maju cukup cepat 
d a n  e k s t r e m  d a n  m e m u k u l 
p e r t u m b u h a n  n e g a r a - n e g a r a 
tersebut," lanjut Sri Mulyani.

Suku bunga acuan di Inggris 
tercatat sebesar 2,25% atau naik 200 
basis points (bps) dan AS sudah 
mencapai 3,25% setelah naik 300 
bps.AS diperkirakan akan kembali 
menaikkan sebesar 75 bps dan Eropa 
sebesar  125 bps ." Ini  kenaikan 
ekstrem, selama ini Eropa sangat 
rendah dari sisi policy rate-nya," ujar 
Sri Mulyani.

Pada kuartal II-2022, dia melihat 
pertumbuhan ekonomi Cina, AS, 
Jerman dan Inggris sudah mengalami 
koreksi.Sri Mulyani melihat kondisi ini 
kemungkinan akan berlanjut di 
k u a r t a l  I I I  d a n  s a m p a i  a k h i r 
t a h u n . " S e h i n g g a  p r e d i k s i 
pertumbuhan tahun ini dan tahun 
depan termasuk resesi mulai muncul," 
ujarnya.

B a n k  I n d o n e s i a  ( B I )  p u n 
memutuskan untuk menaikkan suku 
bunga acuan BI 7-Day Reverse Repo 
Rate sebesar 50 basis poin (bps) 
menjadi 4,25 persen. Suku bunga 
deposit facility juga naik sebesar 50 
bps menjadi 3,5 persen, sedangkan 
suku bunga lending facility naik 
sebesar 50 bps menjadi 5 persen.

H a l  s e n a d a  d i u n g k a p k a n 
Organisasi untuk Kerja Sama Ekonomi 
dan Pembangunan (OECD). Diramal 
ekonomi dunia tahun depan akan 
mendapat pukulan yang lebih besar 
dari perkiraan sebelumnya, karena 
efek perang Rusia-Ukraina yang tak 
kunjung usai.

D a l a m  l a p o r a n  b e r j u d u l 
"membayar harga perang" yang dirlis 
pada Senin (26/9),  OECD yang 
berbasis di Paris mencatat, Perang 
Rusia-Ukraina memperburuk tekanan 
inflasi dunia, ketika biaya hidup sudah 
meningkat dengan cepat.

Tak hanya perang, OECD juga 
mengatakan wabah Covid-19 masih 
berdampak pada ekonomi global, 
s e m e n t a r a  p e r t u m b u h a n  j u g a 
dipengaruhi oleh kenaikan suku 
bunga, karena bank sentral di dunia 
berjuang mendinginkan harga-harga 
yang naik tinggi."Sejumlah indikator 
telah berubah menjadi lebih buruk, 
dan prospek pertumbuhan global 
telah menjadi gelap," kata OECD dalam 

laporannya, dikutip dari AFP.
"Pertumbuhan global terhenti 

pada kuartal kedua tahun ini, dan data 
d i  b a n y a k  n e g a r a  s e k a r a n g 
menunjukkan periode pertumbuhan 
yang lemah," tambah OECD.

O r g a n i s a s i  i t u  m e m a n g k a s 
perkiraan pertumbuhan 2023 untuk 
ekonomi global menjadi 2,2%, turun 
d a r i  2 , 8 %  d a l a m  p e r k i r a a n 
sebelumnya pada Juni.OECD juga 
memangkas semua prospek ekonomi 
untuk hampir semua negara G20, 
kecuali Turki, Indonesia, dan Inggris. 
OECD juga menaikkan perkiraan 
inflasi untuk G20 menjadi 8,2% untuk 
2022 dan 6,6% untuk tahun depan.

Pertumbuhan ekonomi di Amerika 
Serikat (AS), ekonomi terbesar dunia, 
diperkirakan melambat menjadi 0,5% 
pada 2023. Di China,  perkiraan 
pertumbuhan dipotong tajam untuk 
tahun ini  menjadi 3,2% persen 
sementara itu sedikit lebih rendah 
menjadi 4,7% untuk 2023.

Sementara Jerman diperkirakan 
akan masuk ke dalam resesi tahun 
depan dengan pertumbuhan ekonomi 
sekarang terlihat menyusut 0,7%, 
penurunan 2,4 poin persentase dari 
perkiraan sebelumnya.Ekonomi 
negara itu telah terpukul paling keras 
di Eropa, karena sangat bergantung 
pada pasokan gas alam Rusia, yang 
telah dipotong secara signifikan oleh 
Moskow sebagai pembalasan terhadap 
sanksi Barat.

Zona Euro secara keseluruhan 
akan mencatat pertumbuhan ekonomi 
kecil sebesar 0,3%, penurunan tajam 
dari 1,6%. OECD mempertahankan 
perkiraan pertumbuhan global 2022 
tidak berubah pada tiga persen setelah 
sebelumnya menurunkannya.

Inggris	hingga	Mongolia
Korban terbaru inflasi adalah 

Mongolia. Inflasi di salah satu negara di 
Asia Timur ini telah melonjak tahun ini 
dan mencapai 14,4% pada Agustus 
2022, dibandingkan dengan 9,5% pada 
Agustus 2021.

Harga makanan dan minuman 
meningkat sekitar seperlima tahun 
pada Agustus, tingkat yang sama 
dengan obat-obatan dan perawatan 
kesehatan. Tak terkecuali  biaya 
pakaian, utilitas, dan perumahan juga 
naik.

Angara Banerji, kepala misi Dana 
M o n e t e r  I n t e r n a s i o n a l  ( I M F ) , 
mencantumkan sejumlah faktor di 
balik inflasi negara itu, termasuk 
kenaikan harga daging domestik, 
pembatasan perbatasan China , 
lonjakan harga minyak dan makanan, 
dan peningkatan biaya transportasi 
dan logistik untuk impor."Inflasi 
melonjak tajam sejak pertengahan 
2021 dan telah melampaui target Bank 
of Mongolia," kata Banerji, dilansir AFP, 
Senin (26/9).

Tahun ini mata uang Mongolia 
telah jatuh hampir 15% terhadap dolar 
Amerika Serikat, sebagian besar sejak 
d i m u l a i nya  s e ra n g a n  Ru s i a  ke 
Ukraina.Mata uang yang menurun 
telah mendorong naiknya harga 
barang-barang kebutuhan sehari-hari 
bagi sebuah negara yang berjuang 
untuk menavigasi tantangan ekonomi 
g l o b a l  y a n g  d i s e b a b k a n  o l e h 
kemacetan transportasi dan tekanan 

m e s k i p u n  s u d a h  m e n g a l a m i 
penurunan. Saat ini harga rata-rata 
BBM berada di level 1,68 pound 
sterling atau Rp 27.420/liter, lebih 
murah dibanding Juni 2022 yang 
sempat di level 1,92 pound sterling 
atau Rp 31.338.

Tak hanya itu, saat ini Inggris juga 
sedang mengalami krisis energi parah 
karena banyak warga mulai ber-
aktivitas dan membutuhkan banyak 
energi pasca pandemi COVID-19. 
Ditambah cuaca dingin membutuhkan 
energi lebih untuk heater (pemanas).

WNI lainnya yang tinggal di Kota 
Leeds, Eva (35) mengatakan di tahun 
ini  pemerintah sudah dua kal i 
menaikkan harga dasar energi. Warga 
pun sedang cemas menunggu Oktober 
2022 yang katanya tarif listrik akan 
naik lagi.

E v a  m e n g a t a k a n  h a r u s 
menghemat pengeluaran untuk 
makan,  hingga jalan-jalan atau 
hiburan untuk bertahan hidup di 
tengah krisis Inggris. Maklum, sebagai 
penerima beasiswa pemasukan 
utamanya adalah berasal dari uang 
beasiswa Lembaga Pengelola Dana 
Pendidikan (LPDP).

Biaya hidup di Inggris yang mahal 
juga membuatnya harus mencari 
diskonan bahan sembako untuk 
dimasak. Di Inggris, kata Eva, semakin 
hari gelap maka harga sembako di 
minimarket bisa jadi setengah harga 
karena kondisinya kurang layak.

"Di Inggris itu setiap jam-jam 
tertentu biasanya sore menjelang 
malam atau siang menjelang sore, 
b e b e r a p a  b a h a n  m a k a n a n  d i 
minimarket itu mengalami penurunan 
harga karena dianggap sudah kurang 
layak. Tapi kalau dibawa ke standar 
Indonesia tuh masih bagus banget 
seperti daging ayam, buah-buahan, 
sandwich itu bisa setengah harga dari 
harga aslinya," ucapnya. (hisk,AFP, 
ist,rtr/dya)

inflasi, perang dan ketidakpastian 
ekonomi.

Kini di pasar pertukaran uang 
Naiman Sharga Ulan Bator, para wanita 
t u a  b e r d i r i  d i  j a l a n  s a m b i l 
melambaikan segepok uang kepada 
orang yang lewat, berharap mereka 
menukar mata uang asing ke tugrik, 
mata uang Mongolia.

Di toko menjahit dekat tempat 
penukaran uang, Sukhbaatar Tuya 
mengatakan bahwa dia membeli 
beberapa daging dan sayuran setiap 
hari tetapi ketika harga melonjak tiba-
tiba itu artinya ia hanya bisa membeli 
lebih sedikit produk."Kami hanya 
pergi hari demi hari," katanya. "Kami 
tidak punya rencana apa pun selain 
tiga hari atau seminggu ke depan. Kita 
harus hidup seperti ini... Tidak ada 
jalan lain."

Kondisi serupa dialami Inggris. 
Hampir semua harga komoditas 
melambung tinggi. Banyak warga 
harus menghemat pengeluaran hanya 
untuk sekadar bisa makan. Bahkan, 
disebutkan banyak warga kini berburu 
makanan 'sisa' berkualitas lebih 
rendah demi menekan biaya hidup.

Salah seorang warga negara 
Indonesia (WNI), Dyah (39) yang 
tinggal di London mengatakan harga 
makanan dan minuman sudah naik 
sekitar 12,6%. Contohnya harga susu 
1,55 pound sterling atau Rp 25.299 
tergantung merek, keju British Mature 
Cheddar 6 pound sterling atau Rp 
97.932/kg, mentega rata-rata 3,18 
pound sterling atau Rp 51.903/pack, 
dan tepung terigu sekitar 2,05 pound 
sterling atau Rp 33.460/kg (kurs Rp 
16.322).

"Sejak pandemi COVID-19 mulai 
Maret 2020 dan kemudian invasi Rusia 
ke Ukraina, situasi Inggris banyak 
mengalami perubahan. Biaya hidup di 
Inggris  Raya meningkat  sangat 
signifikan," kata Dyah.]

Harga BBM juga masih tinggi 

15 NEGARA G20 DENGAN SUKU BUNGA 
TERBESAR (23 SEPTEMBER 2022)

Argentina

Brasil

Turki

Meksiko*

Rusia

Afrika Selatan

India*

Indonesia

Arab Saudi

Tiongkok

Kanada

Amerika Serikat

Korea Selatan*

Australia

Singapura*

75

13,75

12

8,5

7,5

6,25

5,4

4,25

3,75

3,65

3,25

3,25

2,5

2,35

2,34

Sumber:Trading	Economics
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JAKARTA-Presiden Cina Xi Jinping 
diisukan tengah menghadapi kudeta. 
Langkah ini disebut dilakukan oleh 
pihak militer.Isu terkait hal ini sendiri 
belum dijelaskan secara jelas oleh 
pihak Beijing. Namun kabar terkait Xi 
Jinping yang ditahan oleh tentara dan 
menjadi tahanan rumah mengemuka 
di beberapa media sosial.

Di media sosial Twitter, beberapa 
v i d e o  m e m p e r l i h a t k a n 
memperlihatkan mobilitas kendaraan 
militer yang bergerak menuju ibu kota 
Beijing. Selain itu, dikabarkan juga 
59% penerbangan di negara itu juga 
dibatalkan.

"Video kendaraan militer yang 
bergerak ke Beijing ini muncul segera 
setelah 59% penerbangan di negara 
itu dilarang terbang dan pemenjaraan 
pejabat senior. Ada banyak asap, yang 
berarti ada api di suatu tempat di 
dalam Partai Komunis Cina yang 
membuat tidak stabil," kata penulis 
Gordon G. Chang dalam akun Twitter-
nya, dikutip Senin (26/9).

Akun Twitter dengan beberapa 
ribu pengikut telah membagikan 
bahwa telah terjadi kudeta terhadap 
Xi. Foto-foto penerus Xi juga telah 
muncul.Namun, tidak satu pun dari 
informasi ini  terverifikasi  atau 
kredibel. Sebagian besar akun-akun ini 
juga merupakan pengguna anonim.

Xi terakhir kali terlihat di depan 
umum selama KTT SCO yang dihadiri 
sejumlah pemimpin negara lainnya, 
termasuk Presiden Rusia Vladimir 
Putin, Perdana Menteri India Narendra 
Modi, hingga Presiden Turki Recep 
Tayyip Erdogan.

Muncul laporan bahwa Xi tidak 
t e r l i h a t  s e t e l a h  K T T,  i a  j u g a 
melewatkan makan malam bersama. 
Namun otoritas Beijing menyebut hal 
itu dilakukan Xi untuk mengikuti 
k e b i j a k a n  Z e r o  C o v i d . D e n g a n 
kebijakan Zero Covid yang ketat di 
Cina , kemungkinan Xi bukanlah 
tahanan rumah, melainkan sedang 
menjalani karantina. Berdasarkan 

kebijakan tersebut, setiap individu 
yang masuk ke Cina dari luar negeri 
harus menjalani karantina.

Seiring dengan rumor kudeta, 
muncul laporan dari Cina .com yang 
m e n y e b u t  s e b a n y a k  9 . 5 8 3 
penerbangan telah dibatalkan pada 
Rabu (21/9) pukul 10.35 malam 
waktu setempat. Itu berarti 59,66 
persen penerbangan ter jadwal 
dibatalkan pada hari itu.

Selain itu, operasi kereta api dan 
bus juga dilaporkan telah dihentikan 
selama beberapa hari terakhir.Situs 
web Bandara Internasional Ibu Kota 
Beijing menunjukkan bahwa beberapa 
penerbangan dibatalkan, beberapa 
lainnya dijadwalkan, sedikit tertunda, 
atau sudah mendarat.

Di Twitter, pakar Cina Aadil Brar 
membagikan data penerbangan dan 
mengatakan tidak ada gangguan 
penerbangan.Di samping itu, lalu 
l intas penerbangan Cina belum 
kembali ke tingkat pra-pandemi yang 
bisa menjadi alasan data menunjuk-
kan lebih sedikit jumlah penerbangan 
keluar dari Beijing.

Media-media Cina sejauh ini masih 
melaporkan kegiatan politik yang 
berjalan lancar. Xinhua misalnya yang 
melaporkan persiapan menjelang 
Kongres Partai Komunis Cina (PKC) 
pada 16 Oktober mendatang.

Pa k a r  C i n a  A a d i l  B ra r  j u g a 
m e n g u n g g a h  k l i p  v i d e o  y a n g 
menunjukkan pertemuan para politisi 
Cina ."Aktivitas politik di Beijing 
berjalan normal. Sangat aneh untuk 
sebuah 'kudeta'," ujarnya.

Selain itu, beberapa media lokal 
seperti South Cina Morning Post yang 
b e r b a s i s  d i  H o n g  K o n g  t e l a h 
mengunggah banyak pembaruan 
tentang berbagai isu tentang Cina 
dalam 24 jam terakhir, tetapi tidak ada 
yang terkait dengan teori kudeta Cina .

Perang	Psikologis	dengan	Barat
Para ahli meyakini rumor kudeta 

terhadap Xi merupakan bagian dari 
psy-war (psychological war) atau 
perang  ps ikologis  yang  dibuat 
Barat.Tidak diketahui siapa yang 
pertama kali menyebarkan rumor ini, 
namun seketika menjadi viral di 
T w i t t e r  I n d i a .  I n d i a  s e n d i r i 
merupakan sekutu Barat di Quad, dan 
memiliki hubungan tegang dengan 
Cina atas sengketa di perbatasan 
Himalaya. Lalu seorang politisi India 
menyuarakannya hingga tersebar ke 
sejumlah media.

Rumor ini menjadi kuat lantaran 
s e m p a t  m u n c u l  d e s a s - d e s u s 
ketegangan di dalam politik domestik 
Cina , di tengah upaya Xi untuk 
mengamankan masa jabatan periode 
ketiganya.Penulis Gordon G. Chang 
menyebut situasi di Cina dalam 
beberapa waktu terakhir memang 
tidak biasa, khususnya di antara para 
pemimpin PKC.

"Kurangnya berita dari  Cina 
s e l a m a  b e b e ra p a  j a m  te ra k h i r 
membuat rumor kudeta tidak benar. 
Tapi apapun yang terjadi di dalam 
militer Cina selama tiga hari terakhir, 
terbukti sesuatu tidak biasa terjadi, 
menunjukkan adanya ketegangan di 
antara kepemimpinan senior PKC," 
cuitnya.

Ketegangan itu muncul setelah dua 
mantan menteri divonis hukuman 
mati dan empat pejabat lainnya 
dipenjara seumur hidup pada pekan 
lalu. Meski hukuman diberikan atas 
kampanye anti-korupsi ,  namun 
keenamnya diyakini merupakan 
oposisi Xi.

Tidak hanya itu, rumor ini juga 
membuat nama Jenderal Li Qiaoming 
muncul ke permukaan. Li disebut-
sebut sebagai dalang kudeta bersama 
mantan Presiden Hu Jintao dan 
mantan Perdana Menteri Wen Jibao.Li 
m e r u p a k a n  j e n d e r a l  Te n t a r a 
Pembebasan Rakyat (PLA), sekaligus 
anggota Komite Pusat PKC. Ia pernah 
memegang berbagai jabatan penting 
di PLA. Namanya melesat setelah Xi 

berkuasa pada 2013.
Tetapi tidak seperti jenderal 

l a i n nya  ya n g  j a ra n g  b e r b i c a ra 
mengenai isu politik, Li justru kerap 
menulis artikel secara teratur. Hal ini 
tampaknya yang membuat nama Li 
m u n c u l  d a l a m  r u m o r  s e b a g a i 
pengganti Xi. (afp,cna,ist/dya)
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